



Postanschrift: Geographische Gesellschaft München e.V., Department für Geographie, Luisenstr. 37, 80333 München

Geschäftsstelle: Luisenstr. 37, Raum A218, Tel.:(089) 2180 6539, e-mail: ggm@geographie.uni-muenchen.de | www.ggm-online.de

Frühjahrsrundschreiben 2024

Liebe Mitglieder der Geographischen Gesellschaft München,

hiermit sende ich Ihnen das Frühjahrsrundschreiben, in dem Sie der Vorstand über das Exkursionsprogramm im Sommersemester 2024 sowie über weitere geplante Aktivitäten der GGM informiert. Unser Ziel ist es wie immer, Mitgliedern der GGM informative Veranstaltungen zu bieten sowie Neumitglieder zu gewinnen. Besonders die **Anwerbung von neuen Mitgliedern** aus dem Kreis der Studierenden ist auch in diesem Jahr ein zentrales Anliegen der Gesellschaft. Bitte helfen Sie mit und sprechen Sie an der Geographie interessierte Personen aus ihrem Verwandten- und Bekanntenkreis oder im Arbeitsumfeld an. Das Mitgliedsantragsformular, Informationen zu Mitgliedsbeiträgen sowie einen Link zur aktuellen Satzung finden Sie auf der GGM [Website](#) unter ‚Mitgliedschaft‘. Weiterhin planen wir für 2024 die Modernisierung unserer ‚digitalen Infrastruktur‘ – sie können also bereits jetzt auf den **neuen Webauftritt der GGM** sowie auf **verbesserte Informations- und Kommunikationsangebote** zu Aktivitäten der GGM (z.B. Arbeit des Vorstands, Vorträge, Exkursionen etc.) gespannt sein.

Unsere **Vortragsreihe im Wintersemester 2023-24** war außerordentlich gut besucht und wir konnten bei manchen Veranstaltungen bis zu 180 Zuhörer*innen begrüßen – vielen Dank für Ihr reges Interesse an den Vorträgen! Dabei standen erneut sowohl hochrelevante humangeographische Themen (z.B. Resilienz und nachhaltige Stadtentwicklung, Klimaschutz und Klimawandelanpassung in Städten) als auch aktuelle Schwerpunkte der physischen Geographie (z.B. Schnee, Eis und Gletscher, Polarregionen, Hydrologie und Wasserhaushalt) auf dem Programm. Der Vortrag von Birgit Lutz speziell für Schulklassen sowie der ‚besondere Vortrag‘ von Ralf Ludwig, mit anschließender kommentierter Vorführungen des BR Dokumentarfilms ‚Die Flut, die Gutes tut‘ (Regie: Matti Bauer, Kamera: Nikola Krivokuca & Matti Bauer), behandelten zwei hochaktuelle sozial-ökologische Herausforderungen: Plastikverschmutzung im Polarmeer und Wasserversorgung und -management in Zeiten des Klimawandels. Insgesamt belegte die GGM Vortragsreihe 2023-24 erneut die Aktualität geographischer Forschung und Wissenschaftskommunikation und deren hohe Relevanz für die Entwicklung und Umsetzung von Umwelt- und Klimaschutzmaßnahmen und Nachhaltigkeitsinitiativen. Erfreulicherweise waren auch diesmal bei fast allen Vorträgen wieder Schulklassen anwesend und Schüler*innen beteiligten sich oftmals sehr aktiv und mit großem Interesse an den anschließenden Diskussionen.

Erste Pläne für die GGM Vortragsreihe 2024-25 sind bereits im Entstehen und wie gewohnt werden wir Sie im Herbstrundschreiben darüber informieren. Außerdem ist geplant, zukünftig den an der Hörsaaltür erhobenen Eintritt für Nichtmitglieder durch einen allgemeinen Spendenaufruf jeweils am Ende der Vortragsveranstaltung zu

ersetzen und vor Ort kleinere Geldspenden zu ermöglichen. Somit wird es zukünftig nicht mehr erforderlich sein, den GGM-Mitgliedsausweis zu Vorträgen mitzubringen und an der Tür vorzuzeigen. Trotzdem erhalten Sie natürlich auch weiterhin einen Beleg über ihre Mitgliedschaft. Allerdings werden wir aus Aufwands- und Kostengründen den Mitgliedsausweis zukünftig per email versenden. Die Möglichkeit der Zustellung per Post bleibt aber auch weiterhin bestehen, u.a. für Mitglieder ohne aktuelle email-Adresse.

Im Sommersemester 2024 erwarten Sie wieder zahlreiche **Exkursionen**. Die Große Exkursion 2024 hat das Baltikum zum Ziel, inklusive der Hauptstädte Vilnius, Riga und Tallinn. Die traditionsreiche Fronleichnamsexkursion wird diesmal in die bayerische Pfalz führen. Anmeldungen für die Große Exkursion und die Fronleichnamsexkursion sind bereits abgeschlossen und wir freuen uns sehr, auch diesmal wieder den Geschmack und das Interesse der Mitglieder getroffen zu haben.

Unser vielfältiges Angebot für **Kleine Exkursionen in/um München** finden Sie im beiliegenden/anhängenden Programmheft. Wir freuen uns ganz besonders, auch 2024 wieder Führungen von hochkarätigen Expert*innen zu ‚urgeographischen‘ Themen wie nachhaltige Stadtentwicklung, Stadtteilmodernisierung und Gentrifizierung, Wasserhaushalt und Wassermanagement im Mangfalltal oder die historische Entwicklung lokaler und regionaler Lieferketten am Beispiel namhafter Hoflieferanten anbieten zu können. Ich danke allen Exkursionsleiter*innen im Voraus für ihr Engagement! Mein ganz besonderer Dank gilt auch diesmal wieder Prof. Dr. Otfried Baume für die Organisation des Exkursionsprogramms 2024 sowie für seine Leitung der Großen Exkursion 2024 und der Fronleichnamsexkursion 2024.

Anmeldungen für die Kleinen Exkursionen sind bis zum 1. April 2024 per email an ggm@geographie.uni-muenchen.de möglich. Anmeldungen per Post sollten mindesten 5 Werktage vor Fristende abgeschickt werden. Vorschläge für zukünftige Exkursionsziele und -themen können jederzeit per email eingereicht werden. Ich hoffe, Sie finden unsere Exkursionsangebote ansprechend. Ich würde mich sehr freuen, Sie auch im Sommersemester 2024 bei unseren Veranstaltungen wiederzusehen.

Zum Schluss noch einige allgemeine Hinweise:

- Alle, die ihren Jahresbeitrag bereits überwiesen bzw. per Einzugsverfahren abgebucht bekommen haben, erhalten mit diesem Schreiben entweder elektronisch oder per Post ihren neuen **Mitgliedsausweis für 2024**.
- Studentische Mitglieder der Gesellschaft werden gebeten, ihre Immatrikulations-Bescheinigung für das laufende Jahr vorzulegen. Ansonsten müssen wir davon ausgehen, dass Sie ab 2024 als Vollmitglied zählen.
- Bitte teilen Sie uns **Änderungen Ihrer Adresse/Bankverbindung** zeitnah mit, um unnötigen organisatorischen/finanziellen Aufwand zu vermeiden.

Mit freundlichen Grüßen,

Ihre



München, den 18.2.2024